68 Páginas - 5 Cuerpos - 3 Suplementos

Bolivia, domingo 27 de agosto de 2017

AÑO CXIV Nº 40.729 Bs 5.00

Cuestionan inversión en helicópteros H425

Durante el incendio que padeció Tarija en el sector del área protegida de Sama, se develó que el país no está preparado para atender emergencias pese a que en 2014 se adquirieron seis helicópteros de socorro ante este tipo de eventos.

El experto en seguridad y defensa, Omar Duran Rojas, y la diputada de Partido Demócrata Cristiano (PDC) Norma Piérola, en entrevista con EL DIARIO lamentaron lo ocurrido en Tarija y cuestionaron la ausencia de los seis helicópteros chinos H425 que fueron adquiridos en 2014 con una inversión de \$us 108.729.121,28.

En septiembre de 2014, el presidente Evo Morales entreen la ciudad de Cochabamba, seis aeronaves a las Fuerzas Armadas (FFAA), habiéndolas dejado a cargo del Grupo de Caballería Aérea "Apóstol Santiago" con base en esa ciudad.

A decir de Piérola y Durán, las aeronaves no cumplen con las especificaciones para las que fueron compradas e incluso no tienen repuestos, por lo que éstos helicópteros estarían sin volar.

"Las únicas veces que los han usado son para las paradas militares, donde ni siquiera los hacen volar a todos si no dos o tres, es un gasto insulso para el Estado gastan más de 150 millones de dólares en su reparación y lamentablemente hay un mal asesoramiento y nadie dice nada", aseveró Durán.

El 16 de febrero de 2012, el pleno de la Cámara de Diputados de ese entonces aprobó el convenio de préstamo concesional suscrito entre el Estado boliviano y The Export Import Bank Of China (Eximbank) para la compra de seis helicópteros H-425 destinados a Defensa Civil.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Tipnis

Corregidores denunciaron sabotaje a su Encuentro

Corregidores del Tipnis que se realizó ayer, mostró división de sectores.

Los que debatieron en el Centro de Gestión con la dirigencia orgánica, denunciaron que el Gobierno intentó sabotear el evento y otros se juntaron en la región San Pablo donde llegó el presidente, Evo Morales.

De la reunión de las comunidades contrarias a la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos que pase por el corazón del Tipnis también participó la presidenta de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia, Amparo Carvajal; el exdefensor del Pueblo, Rolando Villena y el diputado, Rafael Quispe.

"Realmente aquí ellos decían que igual que a la plaza Murillo no les dejan entrar y que este es su territorio. Vamos defender con todo. Hay

El anunciado Encuentro de mucha gente, más de 200 personas. Nos ha costado llegar", informó Carvajal con dificultades en una comunicación con la agencia de noticias ANF.

Esta comisión llegó al lugar ayer cerca de horas 10:00 y dio más detalles Marcial Fabricano, el exdirigente indígena quien declaró lo siguiente: "Llegaron recién a estas horas de la mañana a Gundonovia, denuncian que gente del Gobierno sabotea el camino para impedir el paso de las comisiones del Encuentro Orgánico. A pesar de esto, llegarán en poco al Centro de Gestión".

Según la información colocada en su Facebook, al menos 20 camionetas llenas de gente se transportaban por la senda de tierra desde San Ignacio de Moxos, pero que no eran personas del TIPNIS que se dirigian al acto en San Pablo donde estuvo el Presidente.



MOVIMIENTO DE POBLADORES DE ACHACACHI ANUNCIÓ QUE POSTERGA SU INGRESO A LA SEDE DE GOBIERNO.

Movimiento de Achacachi se fortalece con apoyo de 10 organizaciones

Descartan que marcha ingrese mañana a La Paz

• Presidente Evo Morales sugirió que se recurra a un referéndum revocatorio contra el alcalde masista Edgar Ramos en vez de pedir su renuncia.

Presidente del Comité Cívico de Achacachi, Elsner Larrazabal en diálogo con la agencia de noticias ANF, descartó la posibilidad de que la marcha, que por ahora se encuentra en Vilaque, ingrese a la ciudad de La Paz mañana lunes, porque dijo que hay por lo menos 10 organizaciones sociales que se están sumando para fortalecer su movimiento cívico.

Pobladores de Achacachi que están movilizados exigiendo la renuncia del alcalde Edgar Ramos, la liberación del presidente de la Federación de Juntas . Vecinales y de dos profesores y que la justicia desista de los procesos penales contra decenas de achacacheños, recibieron el apoyo de al menos diez organizaciones que comprometieron sumarse a la protestas.

del Palacio Consistorial de la localidad de Chua Cocani, provincia Omasuyos, La Paz; el Presidente del Estado, Evo Morales sugirió ayer que se recurra a un referéndum revocatorio contra el alcalde Ramos (MAS).

"Nunca vamos a defender a alcaldes que puedan estar metidos en temas de corrupción, pero hermanas y hermanos también hay formas de cómo sacarlos (una forma es el) revocatorio democráticamente", señaló el Primer Mandatario.

Morales también recordó que existe la alternativa de procesar penalmente a aquellos alcaldes corruptos y luego del proceso y la sentencia las autoridades municipales que sean culpables deben abandonar el cargo.

Ante estas declaraciones de la primera autoridad ejecutiva del país, Larrazabal En tanto, durante el acto de inauguración aseguró: "lamentamos que el actuar del

Presidente haga oídos sordos al pedido de una región que ha sido su bastión en algún momento y le sigue mintiendo al país diciéndonos que vayamos al revocatorio, lo sigue protegiendo a su alcalde masista corrupto y ladrón", dijo a ANF.

al movimiento la Federación Departamental de Transporte a nivel 20 provincias "y han dicho que van a bloquear ", aseguró.

Finalmente recordó que se han sumado

"Los hermanos de Adepcoca de La Paz. En conjunto ya están sobrepasando las 10 instituciones que están con nosotros", afirmó.

Informó que en Achacachi hay tres puntos de bloqueo y que el principal punto de protesta es en la localidad de Vilaque, lo que significa que la carretera a Copacabana está bloqueada.

Inf. Pág. 6, 5to. Cuerpo

\underline{Agosto}

Terrorismo estremece al mundo

Al menos seis atentados fueron realizados por el Estado Islámico en lo que vas del mes de agosto, con el efecto de pánico en Europa, Estados Unidos y Marruecos, según reportes de las agencias de noticias EFE e Infobae. Decenas de muertos se registraron en estos incidentes.

Ayer, medio millón de personas rechazaron el terrorismo en Barcelona al grito de "No tengo miedo", en una manifestación de solidaridad con las víctimas de los atentados de la semana pasada en la región de Cataluña, que causaron 15 muertos y más de 120 heridos.

Inf. Pág. 3, 5to. Cuerpo



Selección Boliviana de Fútbol se prepara en La Paz

EL SELECCIONADO BOLIVIANO DE FÚTBOL QUE TRABAJA EN LA PAZ, QUIERE MOSTRAR MAYOR TRABAJO TÁCTICO EN LOS PARTIDOS CON PERÚ (31 DE AGOSTO) Y CON CHILE (5 DE SEPTIEMBRE) PARA LAS ELIMINATORIAS SUDAMERICANAS.

Inf. Suplemento Deportivo

Hoy en La Guía

Inés Quispe: "La Tribuna Libre ha sido mi escuela"



Conversamos con Inés Quispe, la simpática conductora de RTP, quien ya lleva 21 años en la Comunicación, 17 de ellos en el Canal Popular.

"La Tribuna Libre ha sido mi escuela, ahí he aprendido todo, he aprendido a ver las cosas de diferente manera", dijo la también presentadora de "La Wislla Popular".

Hoy también conoceremos "sin tapujos" al periodista Bernabé

López, corresponsal de la cadena Telemundo en Bolivia, y a Cornelia Veramendi, vocalista del grupo Norte Potosí, quien nos hablará sobre sus gustos televisivos, radiales y musicales.

Nuevo lanzamiento de misiles norcoreanos

Corea del Norte realizó ayer el lanzamiento de tres misiles de corto alcance, con los que rompió un mes de tregua armamentística y dejó atrás la contención mostrada en los últimos días tras la escalada de tensión con EEUU.

Los lanzamientos comenzaron a las 06.49 hora local (21.49 GMT del viernes) y se produjeron desde las cercanías de Gitdaeryong, cerca de la ciudad costera de Wonsan, en la provincia de Gangwon (este), donde se ubica la base militar norcoreana que alberga misiles Scud y Nodong, según los análisis de los ejércitos estadounidense y surcoreano.

Algunos proyectiles volaron más de 250 kilómetros en dirección nordeste antes de caer en aguas del mar de Japón (mar del Este, para las dos Coreas), según el Estado Mayor Conjunto de Seúl (JCS), que dijo que los aliados están trabajando para confirmar los detalles.

Inf. Pág. 4, 5to.Cuerpo

Academia de la Lengua realiza estudio del castellano boliviano

En su 90 aniversario la Academia de la Lengua (ABL) afianza el estudio del castellano boliviano, además de implementar tareas en el campo de la investigación lingüística, afirmó el director José Mendoza Quiroga en diálogo con *EL DIARIO*.

"Queremos saber cómo se ha originado el castellano en Bolivia. Esos son los elementos de investigación donde Bolivia va a aportar al mundo hispanohablante para que se entienda, cómo Bolivia tiene una identidad lingüística, típica característica que se llame castellano boliviano", destacó

Inf. Pág.12, 4to.Cuerpo

Venezuela

Seis muertos en enfrentamiento militar

Seis personas ayer perdieron la vida en Venezuela en medio de enfrentamientos entre el Ejército y un grupo violento en el estado Táchira (oeste), fronterizo con Colombia, en el marco de los ejercicios militares que se realizan en el país, informó el mayor general Jesús Suárez Chourio.

"Estábamos haciendo escudriñamiento, patrullaje y protección de nuestra frontera de Venezuela. En este patrullaje nos encontramos con un grupo generador de violencia llamado Los Rastrojos. Se suscitó este enfrentamiento dando como resultado seis elementos abatidos", dijo Suárez Chourio en declaraciones al canal estatal VTV.

Señaló que en el hecho también fue capturada "una ciudadana" que, según dijo, está aportando "información valiosa para esclarecer este hecho y llegar a las conexiones aquí en Venezuela de hechos irregulares".

La banda criminal "Los Rastrojos" surgió en territorio colombiano tras la desmovilización de las paramilitares . Unidas de Autodefensas Colombia.

Inf. Pág. 5, 5to.Cuerpo



EJERCICIO MILITAR EFECTUADO EN VENEZUELA.



